



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
UNIVERSIDAD TÉCNICA DEL NORTE
INSTITUTO DE POSTGRADO



MAESTRÍA EN CIENCIAS JUDICIALES

LA DEFICIENTE NORMATIVIDAD PARA JUZGAR EL DELÍTO
DE SECUESTRO GENERA UN CLIMA DE INSEGURIDAD EN LA POBLACIÓN
DE TULCÁN

Trabajo de Investigación previo a la obtención del Grado de Magister en Ciencias
Judiciales

Autor: Edison Bayardo García N.

Tutor: Dr. Jaime Santos Basantes

Ibarra, Enero 2.010

APROBACIÓN DEL TUTOR

En calidad de Tutor del Trabajo de Grado, presentado por el señor doctor Edison Bayardo García Narváez, para optar por el grado de Magister en Ciencias Judiciales, doy fe de que dicho trabajo reúne los requisitos y méritos suficientes para ser sometido a presentación privada y evaluación por parte del jurado examinador que se designe

En la ciudad de Ibarra, a los 15 días del mes de Junio del 2.009

Dr. Jaime Santos Basantes

C.C.0601413586

LA DEFICIENTE NORMATIVIDAD PARA JUZGAR EL DELITO DE SECUESTRO GENERA UN CLIMA DE INSEGURIDAD EN LA POBLACIÓN DE TULCÁN

Por: Edison García N

Trabajo de Grado de Maestría aprobado en nombre de la Universidad Técnica del Norte, por el siguiente Jurado, a los 17 días del mes de Marzo del 2.010

Dr. Mario Montenegro

Dra. Beatriz Cadena

C.C. 05008180-4

C.C.170764943-8

Dra. Victoria Camacho

C.C.020029552-5

DEDICATORIA

Estas páginas se las dedico primeramente a Dios. El es quien nos concede el privilegio de la vida y nos ofrece lo necesario para lograr nuestras metas; a mis padres, Edmundo García y Nohemí Narváez porque ellos siempre están aquí en las buenas y en las malas, me aconsejan, me imparten valores para conducirme correctamente y me ofrecen el sabio consejo en el momento oportuno; a mi cónyuge Ritha Pozo, a mi hija Vicky García Pozo, por que constituyen la razón de mi vida, a mis hermanos y demás familiares quienes directa e indirectamente contribuyeron para poder alcanzar un peldaño más en mi vida profesional y seguir siendo un hombre de bien al servicio de la patria.

Edison

RECONOCIMIENTO

Un reconocimiento a mis Profesores de la Universidad Técnica del Norte y de la Universidad Central del Ecuador, por aceptarme, brindarme su apoyo confianza y capacidad; por constituir un aporte invaluable en el desarrollo de esta tesis y en mi formación como profesional.

Quiero expresar también mi más sincero reconocimiento al Dr. Jaime Santos Basantes, ilustre catedrático de la Universidad Central del Ecuador y de la Escuela de Post Grado de la Universidad Técnica del Norte, por su dirección en la presente tesis, quien con sus modestos y sabios conocimientos en el Derecho Penal, ha sido posible la realización de esta investigación que beneficiará a la población de Tulcán para que se sienta segura y pueda desarrollar sus actividades en forma normal. Por su importante aporte y participación activa en el desarrollo de esta tesis. Debo destacar, por encima de todo, su disponibilidad y paciencia que hizo que nuestros diálogos redundaran benéficamente tanto a nivel científico como personal. No cabe duda que su participación ha enriquecido el trabajo realizado y, además, ha significado el surgimiento de una sólida amistad.

Edison

Lista de Siglas:

ELN.- Ejército de Liberación Nacional
FARC.- Fuerzas Armadas revolucionarias de Colombia
UNASE.-Unidad Antisecuestros y Extorsión
C.P.- Código Penal
C.P.P.- Código de Procedimiento Penal
DDHH. Derechos Humanos
DMQ.- Distrito Metropolitano de Quito

LA DEFICIENTE NORMATIVIDAD PARA JUZGAR EL DELÍTO DE SECUESTRO GENERA UN CLIMA DE INSEGURIDAD EN LA POBLACIÓN DE TULCÁN

Autor: Edison García Narváez

Tutor: Dr. Jaime Santos Basantes

Año: 2.010

RESUMEN

La falta de normatividad que hay en el país para juzgar el delito de secuestro, constituye un grave problema de inseguridad para la población de Tulcán por ser una ciudad fronteriza con Colombia y al estar inmersa en el Plan Colombia quiere de alguna manera involucrarnos en un problema que no es nuestro. En los últimos años hemos visto como líderes políticos, industriales, banqueros, ganaderos son víctimas propicios de convertirse en un artículo comercial entre secuestrador y familia. Por el carácter de la organización a las que pertenecen los secuestradores y al modo como operan, el secuestro varía dependiendo quien lo haga; es diferente si es llevado a cabo por la delincuencia común, la guerrilla. La delincuencia organizada que antes se dedicaba al robo de bancos, ha encontrado en el secuestro una actividad poco riesgosa que le genera grandes cantidades de dinero; así mismo los pequeños ladrones que hurtaban o robaban han cambiado su actividad y se dedican a secuestrar personas y luego venderlas a la guerrilla colombiana, lo cual originado que el secuestro se haya incrementado en los últimos años, por lo que hoy significa un problema de seguridad nacional similar al narcotráfico. Dentro del panorama de inseguridad pública que hay en el mundo es el secuestro, delito que más indigna y preocupa a la sociedad en general, ya que deja una profunda secuela física y psicológica en la víctima y su familia. El secuestro es el símbolo, el punto más relevante, más identificable de la inseguridad que estamos viviendo en nuestro país. Saber el porqué apoderarse de una persona ilegalmente para exigir rescate por su libertad y conocer las consecuencias que el secuestro trae a la víctima, serán algunas de las interrogantes que se plantearán al momento de presentarse este acto delictivo. El Estado tiene el deber de prevenirlo y combatirlo implementando una serie de seminarios, campañas de capacitación, difusión y asesoramiento para los ciudadanos.

REGULATIONS FOR THE POOR JUDGE KIDNAPPING GENERATES A CLIMATE OF INSECURITY AMONG THE POPULATION OF TULCAN

Author: Edison Garcia Narvaez

Tutor: Dr. James Smith Basantes

Year: 2.010

ABSTRACT

The lack of regulation that exists in the country to judge the crime of kidnapping is a serious problem of insecurity for the population as a city Tulcán border with Colombia and to be immersed in the Plan Colombia would somehow involved in a problem that is not ours. In recent years we have seen political leaders, industrialists, bankers, farmers are victims conducive to becoming a commercial item, between kidnapper and family. By the nature of the organization they belong to the hijackers and how they operate, kidnapping varies depending on who does it; different if carried out by common criminals, guerrillas. Organized crime previously spent to bank robberies, kidnapping has been found in some risky activity that generates large amounts of money, so the same petty thieves who stole or robbed have changed their business and are dedicated to kidnap people and then sell to Colombian guerrillas, which led to the kidnapping has increased in recent years, so today means a national security problem similar to drug trafficking. Within the panorama of public insecurity in the world is kidnapping, a crime that concerns most shameful and society in general, because it leaves a deep physical and psychological scars on the victim and his family. Kidnapping is the symbol, the most relevant, most identifiable of insecurity we are experiencing in our country. Knowing why a person unlawfully seize for ransom for their freedom and know the consequences that kidnapping brings to the victim, must be some of the questions that will arise at the time of submission of this criminal act. The State has the duty to prevent and combat it by implementing a series of seminars, awareness training, outreach and advice to citizens.